

Colmar

Au lycée Blaise-Pascal, des Cordées de la réussite pour susciter l'ambition scolaire

Mettre un peu d'égalité des chances dans l'orientation scolaire et faire découvrir à des élèves de collèges ruraux ou de quartiers prioritaires des filières scientifiques et technologiques d'excellence : le lycée Blaise-Pascal s'y emploie dans le cadre des Cordées de la réussite.

Par **Nathalie JOUSSE-NIANG** - 16 mars 2022 à 06:04 - Temps de lecture : 2 min



Antonio de Carvalho a fait découvrir la filière STI2D à un petit groupe d'élèves du collège Molière dans le cadre des Cordées de la réussite. Photo DNA /Nicolas PINOT

durable, accompagné par deux de leurs professeurs, Xavier Gaschy et Nathalie Michel. Antonio de Carvalho, professeur des sciences industrielles de l'ingénieur, leur explique avec passion les projets que l'on mène ici, dans la classe mini-entreprise ou dans la seconde PARI, pousses d'architectes et d'ingénieur. [Le casque vélo à leds](#), le sac de piscine qui ne prend pas l'eau, les cintres qui ne déforment pas les cols... Autant de produits innovants et créatifs créés par les élèves de la filière. « Vous les vendez après ? » se renseigne une collégienne. « Bien sûr ! Et l'argent revient aux élèves ».

Les filles, nombreuses dans l'assistance, écoutent avec intérêt. Elles ont aussi participé à des ateliers d'exercices pratiques de découverte de l'architecture et de la construction. « Franchement, c'est super intéressant, mais c'est pas vraiment ce que je veux faire », confie une jeune fille, tandis que son voisin est bien décidé à revenir le lendemain avec ses parents pour les portes ouvertes de l'établissement.

Lutter contre l'autocensure

Les Cordées de la réussite, c'est un programme de mise en réseau des établissements scolaires pour accompagner les projets d'orientation. Un établissement tête de cordée a pour mission de susciter l'ambition scolaire, de lutter contre l'autocensure. Promouvoir l'égalité des chances, et l'égalité filles-garçons. Faire découvrir aux filles des filières vers lesquelles elles n'oseraient pas aller- ou n'y penseraient même pas-, comme les sciences et les technologies, alors qu'elles pourraient très bien s'y épanouir.

Le lycée Blaise-Pascal est lui « encordé » depuis cette année avec des collèges ruraux, comme ceux de Fessenheim ou Dambach-la-Ville, ou des quartiers « politique de la Ville », comme Pfeffel, Molière ou Berlioz. Chacun leur tour, ces établissements sont venus deux fois deux heures, avec un groupe d'élèves cible : beaucoup de filles donc, et d'autres dont le niveau scolaire leur permettrait d'intégrer cette filière. Planter des petites graines d'architectes dont quelques-unes finiront bien par éclore.

Le lycée Blaise-Pascal est désormais doublement encordé. Ses lycéens profitent depuis plusieurs années déjà d'un partenariat avec l'INSA Strasbourg, pour leur donner envie d'intégrer par la suite une école d'ingénieur. Se tirer vers le haut, tous ensemble, et s'envoler vers les sommets : l'esprit de cordée.